
    Dueños esperan que hoy se oficialice el permiso, denuncian reaperturas ilegales  
    El gobernador Barbosa reconoció que es necesario la reapertura de todos los sectores
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INVESTIGADORES BUAP 
LOGRAN ELIMINAR MÁS 
DEL 90 POR CIENTO DE 
COLORANTES TEXTILES 
EN AGUAS RESIDUALES

Utilizan un proceso de purificación integral: 
fotocatálisis heterogénea y un sistema 
microbiológico aerobio

Mediante un proceso integral, amigable con el medio ambiente y 
relativamente barato, que combina la fotocatálisis heterogénea y 
un sistema microbiológico aerobio, investigadores de la Facultad de 
Ingeniería Química (FIQ) de la BUAP lograron eliminar más del 90 
por ciento de colorantes textiles en aguas residuales de la industria 
textil. Además, el producto obtenido a la salida presenta 
un bajo nivel de toxicidad y es apto para riego.

Se trata de la eliminación de colorantes textiles de 
tipo azoico y antraquinónicos, los cuales son llamados 
compuestos recalcitrantes, son difíciles de eliminar, 
toxicológicos, impiden el paso del agua residual y oxi-
genación de esta, lo cual propicia la concentración de 
contaminantes.

Esta investigación es realizada por el Cuerpo Académico “Con-
trol de la Contaminación Ambiental”, conformado por los doctores 
Gabriela Pérez Osorio, Janette Arriola Morales, Maribel Castillo Mo-
rales, José Carlos Mendoza Hernández y Octavio Olivares Xómetl.

por el cual pasa el agua residual es la fotocatálisis hetero-
génea, el cual consiste en catalizadores que aceleran -por 
medio de luz solar- una reacción fotoquímica. Lo anterior 
permite a los microorganismos utilizados en el sistema 
microbiológico aerobio destruir los colorantes. “Tratamos 
de romper primero la estructura primaria de las moléculas 
de los colorantes textiles, para que después sean fácil-
mente atacadas por los microorganismos”.

Puebla se prepara para el semáforo verde 
de Salud; hoy se anunciará la apertura total 
de los giros comerciales e industriales en el 
estado.
Una vez que termine el proceso de aplica-
ción de vacunas para jóvenes de 18 a 29 

años, el 80 por ciento de los poblanos mayores 
de edad estarán vacunados contra la Covid-19, 
al menos con una dosis, por lo que el gobierno 
estatal anunciará la apertura general de todos 
los establecimientos comerciales.

El gobernador Luis Miguel Barbosa precisó que esta medida 
será establecida en un decreto que se publicará hoy, 13 de 
octubre. Esta determinación, junto con otras estrategias 
que su administración está implementando a través de las 
secretarías, impulsará la actividad económica en el estado.
Señaló que Puebla avanza en esta pandemia con el apoyo 
de los poblanos, a quienes les pidió no bajar la guardia en 
materia sanitaria.
Los cubrebocas y el gel, seguirán vigentes.

La Asociación de Empresarios de la Vida 
Nocturna de Puebla, dijeron tener fe y 
esperanza para que sean incluidos en 
el Decreto que anuncia hoy el gobierno 
estatal y denunciaron que existen negocios 
que han hecho caso omiso y operan en la 

clandestinidad con apoyo de autoridades 
municipales y estatales.

El presidente Javier Milian acusó que se están manejando 
diversos intereses donde participan autoridades que per-
miten la apertura de unos cuantos negocios de este rubro, 
por lo que sentenció que proliferarán acciones que a la 
larga será imposible controlar.
“Esto es algo que no debe ser, pues existen lugares que 
desde que apareció el decreto operaron en la clandestini-
dad bajo el conocimiento de las autoridades municipales 
y estatal”, acotó.
Quienes trabajan en la clandestinidad, por lo regular no 
cuentan con experiencia para operar con un protocolo 
de seguridad, sanidad y no están regidos por los regla-
mentos, además albergan hasta más de mil personas en 
una noche, por lo que la única forma de acabar con dicha 
situación es abrir los negocios que trabajan con todos los 
permisos que pide el gobierno.
Finalmente, criticó que Puebla sea una entidad que mantiene 
cerrados este tipo de rubros, pues ya en otros estados 

están abiertos desde hace algunos meses.

El gobernador Luis Miguel Barbosa 
informó que el arranque de la descen-
tralización de la Secretaría de Edu-
cación Pública federal comenzará en 
noviembre próximo, con el arribo de 
la secretaria Delfina Gómez Álvarez 

y su equipo de trabajo.
Sin fijar una fecha, Barbosa dijo que ya inició el proceso para 
que en noviembre llegue la maestra Delfina y 160 personas. 
Después será la segunda etapa de la descentralización, que 
consiste en traer a 8 mil personas que diariamente operan 
en las oficinas centrales de la SEP en la Ciudad de México.
“Nosotros ofrecimos Ciudad Modelo como el lugar donde 
tenemos terrenos disponibles, para que se hiciera la inversión 
y pudieran generarse condiciones de un lugar donde hubiera 
oficinas, escuelas, centros comerciales; todo lo necesario 
para poder generar un polo de desarrollo”, comentó.
Ofreció también a la titular de la SEP la región de Hue-
jotzingo, donde hay terrenos disponibles y por ser la más 
cercana a la Ciudad de México, aún no hay respuesta oficial 
del gobierno federal.

Son casos para la picaresca política poblana, seis 
regidores, de nueve que conforman el Cabildo de 
Tepeyahualco, abandonaron la sesión solemne 

en la que rendiría su tercer III el presidente 
municipal, Eyerim Espinosa Sosa, para no avalar 
la mala información que sería expuesta ante la 
población con “apariencias y mentiras”.

Los regidores dieron a conocer en un comunicado que sus 
derechos fueron violentados a lo largo de la administración 
de Eyerim Espinosa: “tuvimos poco, por no decir nulo apoyo 
del señor presidente, limitándonos el recurso para poder 
cumplir nuestras funciones y, aun así, dimos un extra para 
poder solventar nuestros compromisos con el pueblo”.
Agregaron que se encuentran en un nuevo modo de la política 
“donde dar un voto sin analizarlo, firmar solo por firmar y que-
darse callados ante las injusticias, no es una opción”, señalando 
que no requieren de una tercera persona, para disculparse 
ante el pueblo, por las acciones que no han sido cumplidas.
En redes sociales fueron duramente criticados por el tiempo 
que esperaron para denunciar el mal gobierno del presidente, 
quien dicen fue quien pagó los bots.
Es la forma en la que se llevan en Tepeyahualco.
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CELEBRA MONREAL DECLARACIÓN 
DE LÓPEZ OBRADOR SOBRE 2024, 

PERO INSISTE EN DEMOCRATIZAR 
PROCESOS EN MORENA

El senador Ricardo Monreal celebró que el presidente López 
Obrador dejara en claro que no tiene a un “preferido” para 
sucederlo en 2024

IGLESIA FRANCESA ESTUDIA 
REFORMAS SOBRE EL SECRETO 

DE CONFESIÓN
La Conferencia Episcopal Francesa contempla reformas 
sobre el secreto de confesión con la necesidad de proteger 
a los menores de edad

NETS NO ADMITIRÁN A IRVING 
EN EL EQUIPO HASTA QUE SE 

HAYA VACUNADO
Los Nets de Brooklyn anunciaron que el base Kyrie Irving 
no podrá competir hasta que no se haya vacunado contra 
el COVID-19

ASEGURAN EN NORCOREA QUE 
“EL JUEGO DEL CALAMAR” RETRATA 

LA REALIDAD SURCOREANA
En Norcorea argumentan el éxito de ‘El juego del calamar’ 
a que escarba en la realidad de la sociedad capitalista 
y de Corea del Sur
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DEL REPORTERO

La tienda en línea Orgullo 
Puebla alcanza ventas por 3 mdp

Somos algunos los ingenuos que creemos aún que falta mucho para 
la sucesión presidencial y contamos que para 2024 faltan tres largos 
años, la realidad es que si bien nos va faltan dos para que haya pre-
candidatos definidos.
Revisemos, las elecciones serán el primer domingo de junio de 2024, 
la campaña formal empezará en la primavera, pero hay precampañas 
internas y en realidad habrá presidenciables, de Morena y el resto de 
los partidos, en el otoño de 2023.
Lo cierto es que la sucesión está aquí y faltan cuando mucho dos años 
y por ello desde Palacio Nacional se vive ya en pleno proceso sucesorio, 
como ocurrió siempre en los sexenios priistas, sólo que entonces había 
tapados y todo era escondido bajo otras reglas en las que sólo uno 
decidía, el presidente de la República.
Hoy, hay corcholatas y todas están abiertas al escrutinio público.
Por ejemplo, el presidente Andrés Manuel López aseguró ayer que no 
tiene a ningún candidato preferido para las elecciones del 2024.
“Te digo, no tengo a ningún preferido, a ninguna preferida; hablando 
de pluralidad, quien lo va decidir en su momento es el ciudadano”, dijo 
López Obrador.
Previamente, el presidente sonrió cuando se le preguntó directamente 
si su candidata para sucederlo es Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México. 
Un hecho significativo se dio en la gira por Tláhuac “donde usted le 
levantó la mano a Claudia y manda una señal que se entiende política-
mente como que usted ya la está respaldando abiertamente para la 
sucesión. ¿Se puede afirmar que Claudia es su preferida para suce-
derlo?”, le preguntaron al inquilino de Palacio.
“Este... (López Obrador sonríe a su gabinete y se sonroja). Está buena 
la pregunta”, respondió. 
En la mañanera de Palacio Nacional, sugirió además que el candidato 
de Morena se defina a través de una serie de encuestas, con lo que 
manda al cesto de la basura la propuesta de Ricardo Monreal en Quin-
tana Roo el domingo pasado, de que el proceso de selección debería 
ser una elección primaria interna en el partido.
Será por encuesta como se elija al candidato de Morena para suceder 
a López Obrador y la opinión del presidente será la que diga quién gana 
dicho “estudio demoscópico”.
“La gente está muy despierta, se hace una encuesta, dos, tres y se ve 
quién es quién y se soluciona el problema. Es el método que yo considero 
más conveniente, lo otro es que haya insaculación para los pluris en las 
listas, porque quedaban siempre los achichincles, familiares”, mencionó.
“Eso en su momento se va resolver, yo creo, y no sólo para Morena, 
para todos los partidos, que no haya imposición; para eso están las 
encuestas. El pueblo sabe quién es quién, que se le pregunte al pueblo”.
López Obrador dijo estar contento porque existen mujeres y hombres 

con capacidad para continuar con su obra de la transformación del país.
“Yo no debería estar tratando este asunto, pero estoy contento porque 
hay relevo generacional. Lo que dije lo vuelvo a refrendar: sería lamentable 
que no hubiese gente con capacidad, mujeres, hombres hay muchísimos 
para continuar con la obra de transformación y eso en su momento se 
va decir”, sentenció.
El presidente López Obrador lo dijo ya, su partido elegirá candidato o 
candidata por encuesta, la cual se revisará desde Palacio Nacional y para 
llegar a ese momento faltan sólo dos años, de aquí en adelante todo lo 
político irá en ese sentido y en el caso de la elección de candidatos a 
gobernadores, como Puebla, los plazos son paralelos.
En otoño de 2022 habrá candidatos a la presidencia y a las guberna-
turas, al tiempo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las autoridades de Salud en el estado de Chihuahua encendieron las 
alarmas, según sus estimaciones, el veinte por ciento de los deportados 
mexicanos por Ciudad Juárez, tienen Covid-19.
La autoridad estimó que todos los días, en Ciudad Juárez hay unos 800 
deportados en albergues federales y alrededor de cien, en un hotel al 
que rentan como complemento.
Un número sencillo es suficiente para entender la magnitud del problema.
Alrededor de 160 deportados por día, tienen Covid-19. Con esa cifra 
cabe preguntarse cuántos de ellos desarrollarán una variable crítica de 
la enfermedad y cuántos requerirán de atención hospitalaria, aunque 
no de terapia intensiva.
Es de suponerse que el gobierno de Chihuahua recibe algún apoyo por 
parte del gobierno federal para atender semejante avalancha de enfer-
mos, incluyendo la renta del hotel que funciona como albergue y clínica.
Valga una obviedad, si este caso ocurre en el estado de Chihuahua, 
habrá que preguntarse en cuantos puntos del país sucede algo similar, 
en dos sentidos; es decir, de mexicanos deportados desde Estados 
Unidos y de centroamericanos que son deportados desde México.
Por décadas, cruzar la frontera ha sido un ejercicio de enorme riesgo, 
por distintos peligros que se presentan en semejante travesía.
Se cuentan por docenas a los mexicanos que viven en Estados Unidos 
que señalan la misma conjetura, cada década, el inmigrante ve cómo 
se multiplican las amenazas para cruzar al Río Grande.
Y ahora, hay que agregar al Covid-19 como un incómodo compañero 
de cruce, que puede cobrar con la vida el intento por querer tener un 
ingreso para los suyos, a miles de kilómetros de distancia de ellos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Las alianzas que realizó la Secretaría de Economía con la platafor-
ma Mercado Libre con la tienda denominada “Orgullo Puebla” han 
arrojado ganancias de alrededor de 3 millones de pesos.

La dependencia estatal aseguró que, desde su apertura en 
agosto del 2020 a la fecha, las ventas acumuladas en la tienda 
Orgullo Puebla en Mercado Libre suman, en donde los alimentos 
y bebidas son la categoría más demandada, pues en ella se en-
cuentran desde muéganos de Tehuacán, mezcal de las diferentes 
variedades que se producen en el estado, hasta mole poblano.

Por lo que la Secretaría de Economía realizarán una nueva 
capacitación para poder vender en la plataforma los días 21 de 
octubre, 18 de noviembre y 16 de diciembre con el curso “Cómo 
comenzar a vender en Mercado Libre” estará a cargo de Carlos 
Sánchez Coss y Anna Cristina Baez, quienes son supervisores de 
relaciones con gobierno y políticas públicas de la plataforma de 
ventas. Los interesados deberán llenar un cuestionario de inscrip-
ción en la página de internet de la Secretaría de Economía http://
se.puebla.gob.mx/.

En tanto que la dirección general de Emprendimiento, Compe-
titividad y Fomento Empresarial desarrolló previamente 20 cursos 

-
nahuapan, Huauchinango, Huejotzingo, Tepeaca, Texmelucan, 
Zacatlán y Zapotitlán.  ALMA MÉNDEZLOS INTERESADOS DEBERÁN LLENAR UN CUESTIONARIO DE INSCRIPCIÓN EN LA PÁGINA DE INTERNET DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA HTTP://SE.PUEBLA.GOB.MX/. FOTO: 
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REABRE LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE CHOLULA, 
YOHUALICHAN Y EL EX CONVENTO DE HUEJOTZINGO

CCE PODRÍAN 
RECUPERAR MIL 
EMPLEOS EN 
SOLO 5 DÍAS CON 
LA REAPERTURA 
DE SECTORES
Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), se dijeron listos 
y preparados ante el anuncio de la 
apertura de todos los sectores en la 
entidad poblana, donde podrían recu-
perar mil empleos en un lapso de 5 
días, debido a que la vacunación ha 
mejorado y se ha superado más de 
un 40 por ciento los contagios de esta 
tercera ola de Covid-19.

Esto después de que el goberna-
dor Luis Miguel Barbosa anunció que 
en Puebla se reactivará la vida eco-
nómica a partir de esta semana, una 
vez el 80% de personas vacunadas se 
abrirán todos los sectores que serán 

Decreto para la entidad poblana.
El presidente, Ignacio Alarcón Rodrí-

guez Pacheco, señaló que es un sector 
que se recupera de manera rápida, eco-
nómicamente dijo que no lo tiene deter-
minado ya que son grandes cantidades 
porque cada rubro tiene sus números.

“Sería reestructurarnos totalmen-
te todas las empresas y recontratar 
gente que ahorita no podemos tener 
porque el Decreto nos marca pues 
son los controles que nos piden Pro-
tección Civil, donde podemos recu-
perar en un 10 por ciento la plana 
productiva que se encuentra todavía 
sin empleo (…) yo creo que uno, mil 
empleos se pueden recuperar en un 
lapso de 5 días, pues nosotros nos ac-
tivamos muy rápido”, acotó.

Reiteró que su sector se encuen-
tra muy golpeado, por lo que esperan 
que ante el anuncio ya se puedan re-
cuperar empleos, en el sector comer-
cio, restaurantero, de entretenimien-
to, salones e industrial.

Auguró que no será una apertura 
total, pues espera que sea gradual, 
por lo que de una vez que sea auto-
rizado se reestructuran internamente 
para poder funcionar como antes de la 
pandemia por Covid-19.  ALMA MÉNDEZ

Autoridades municipales y estatales 
de Puebla permiten a centros 
nocturnos operar en la clandestinidad

Puebla, Pue. La Asociación de Empre-

sarios de la Vida Nocturna de Puebla, 
dijeron tener fe y esperanza para que 
sean incluidos en el Decreto Estatal 
que anunciará ayer miércoles el ejecu-
tivo estatal, Luis Miguel Barbosa, de-
nunciaron que existen varios negocios 
que han hecho caso omiso y que ope-
rar en la clandestinidad en apoyo de 
autoridades municipales y estatales.

El presidente Javier Milian acusó 
que se están manejando diversos in-
tereses donde participan autoridades 
municipales y estatales y permiten la 
apertura de unos cuantos negocios de 
este rubro, por lo que sentenció que 
proliferarían este tipo de acciones que 
a la larga será casi imposible controlar.

Señaló que el acercamiento que se 
ha tenido con el Gobierno del Estado, 

para pedir autorización para lograr su 
reapertura, sin embargo, no se los han 
permitido y enfatizaron que ante la ne-
gativa han fomentado que existen ne-
gocios clandestinos.

“Esto es algo que no debe ser, pues 
existen lugares que desde que apareció 
el decreto operaron en la clandestini-
dad bajo el conocimiento de la autori-
dad municipal y estatal”, acotó.

Centros nocturnos operan en la 
clandestinidad con “permiso” de au-
toridades municipales y estatales de 
Puebla

Detalló que le han informado a la 
autoridad que quienes trabajan en la 
clandestinidad, por lo regular no cuen-
tan con experiencia para operar ya que 
no cuentan con un protocolo de segu-
ridad, sanidad y no están regidos por 

la autoridad, además de que albergan 
en este tipo de negocios hasta más de 
mil personas en una noche, por lo que 
la única forma de acabar con dicha si-
tuación no es con un decreto donde 
se prohíba la apertura de los lugares 
organizando operativos y aperturando 
los negocios que trabajan con todos los 
permisos que pide la autoridad.

Dijeron ser respetuosos de todas las 
reglas que ha implementado la auto-
ridad ante la pandemia por Covid-19, 
sin embargo, a un año con 10 meses 
de estar cerrados ya es insostenible la 
situación.

Finalmente, criticó que Puebla siga 
siendo de la entidad que mantiene cerra-
dos este tipo de rubros, pues ya en otros 
estados están abiertos desde hace algu-
nos meses.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. A partir de ayer martes las 
zonas arqueológicas de Cholula, Yohua-
lichan y el Museo de la Evangelización 
en Puebla se reabrirán, anunció el Insti-
tuto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH).

Esto tras un cierre en el mes de agos-
to por el incremento de contagios por 
Covid-19 en la entidad poblana.

Mediante un comunicado el INAH 
precisó que permanecerán las estrictas 
medidas sanitarias, como portar cubre-

bocas, toma de temperatura corporal y 
aplicación de gel, se instará a guardar 

garantizar la seguridad y el bienestar de 
su personal operativo y de las y los visi-
tantes.

La Zona Arqueológica de Cholula y su 
Museo de Sitio podrán visitarse de mar-
tes a sábado de 10:00 a 17:30 horas. 
El acceso será controlado y en grupos 
no mayores de 20 personas, los cuales 
podrán entrar cada 20 minutos.

Por su parte, el Museo de la Evan-
gelización, Ex Convento de Huejotzingo, 
podrán visitarse de martes a sábado, de 
10:00 a 15:30 horas. El acceso será con-
trolado y también entrarán en grupos de 
20 personas.

 En el caso de la Zona Arqueológica 
de Yohualichan, cuyo nombre es inter-
pretado en náhuatl como “La casa de la 
noche”, podrá visitarse de martes a sá-
bado, de 10:00 a 17:00 horas. El aforo 
permitido será en grupos no mayores de 
10 personas.  ALMA MÉNDEZ

LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE CHOLULA Y SU MUSEO DE SITIO PODRÁN VISITARSE DE MARTES A SÁBADO DE 10:00 A 17:30 HORAS. EL ACCESO 
SERÁ CONTROLADO Y EN GRUPOS NO MAYORES DE 20 PERSONAS, LOS CUALES PODRÁN ENTRAR CADA 20 MINUTOS. FOTO: 
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HAY EN PUEBLA 16 ESCUELAS CERRADAS 
POR 278 CASOS POSITIVOS COVID

Puebla, Pue. La Secretaría de Educación Pública informó 

cerradas de manera intermitente por dicha situación.
El titular de esta dependencia estatal, Melitón Lozano 

-

-
-

mente presencial.
-

mismas que el Comité Administrador Poblano para la 
-

profesores trabaja de manera permanente en las aulas.
Finalmente, Lozano Pérez informó que la dependen-

cia, a la fecha, mantiene 11 acciones de atención a la 
-
-

de cursos de capacitación e inducción a docentes, jor-

mantiene los mecanismos para el modelo híbrido en el 

         ALMA MÉNDEZ

MENOS CONTAGIOS 
Y HOSPITALIZADOS 
COVID EN PUEBLA
enfermos de Coronavirus, en comparación con los 

-

El secretario de Salud, José Antonio Martínez 

entidad.

-
quieren ventilación mecánica asistida.

-

de Internamiento Especializado para Adolescentes 
(CIEPA).  SILVINO CUATE

EN PUEBLA YA HAY 
QUE ABRIR TODO: MB

-

-
do se presente de manera detallada todo el conteni-

-
jorar la economía es importante el funcionamiento de 

en Puebla también tienen que estar abiertos.
-
-

vacunación cuando termine este vacunación que está 

 SILVINO CUATE

ATENTOS, jóvenes de 18 a 29 años 
de zona conurbada recibirán 
vacuna Covid el 15 de octubre

Puebla, Pue- El secretario de salud, José Antonio Mar-
-

menzará la jornada de vacunación contra el Covid-19 

En este mismo sentido, comentó que hasta ahora se han 

la desconversión de hospitales para atender otras enfer-
medades que no estén relacionadas al Coronavirus.

recibir la primera no podrá. 
-

-

declaró. Por separado, el secretario dijo que la dependencia 

En relación a la vacunación a embarazadas dijo que 
-

nen el esquema completo.  SILVINO CUATE
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Eduardo Rivera puede 

Eduardo Rivera buscará 
mantener respaldo 
federal en materia de 
seguridad en Puebla 
capital
Puebla, Pue- El alcalde electo Eduardo 
Rivera Pérez y el subsecretario de Segu-
ridad y Protección Ciudadana, Ricardo 
Mejía se reunieron para tratar informa-
ción sobre la estrategia de seguridad 
para la capital.

Fue por medio de redes sociales don-
de Rivera Pérez agradeció la disposición 
del funcionario federal para atender el 
tema de la capital la cual tendrá a su car-
go del 2021-2024.

Con este encuentro el próximo pre-
sidente municipal de la capital del esta-
do por los tres años siguientes ha em-
pezado a ampliar las posibilidades de 
mantener el respaldo del poder federal 
en materia de seguridad.

“Me reuní con @RicardoMeb, Subse-
cretario de la @SSPCMexico, agradezco 
su atención y disposición para intercam-
biar ideas en materia de seguridad”, 
dice el mensaje de Rivera Pérez.   
      AURELIA NAVARRO

Eduardo Rivera propone 
dialogo vs el ambulantaje 
y la prostitución
El alcalde electo, Eduardo Rivera Pérez, 

serán heredados en el centro histórico 
entre ellos, la “prostitución creciente”, y 
falta de reordenamiento comercial. 

-
niendo reuniones intensivas con los 
diferentes sectores para poder solucio-

basado en acuerdos, como lo hizo la pri-

-
tirá dar resultados a la vista de los pobla-
nos dentro de sus primeros cien días de 
gobierno, esto a partir del 15 de octubre.

capital sigue siendo una de las principales 

-
sidentes municipales en función y electos. 

del 15 de octubre mi gobierno empezará 
a trabajar de manera dedicada para ver 
una ciudad limpia, ordenada y siendo exi-
gente para los elementos de la corpora-
ción para dar resultados en seguridad”.  
         AURELIA NAVARRO

del Sindicato Independiente del Ayunta-
miento de Puebla protestaron en el Pa-
lacio Municipal, mientras se aprobó 100 

-

entrante de Eduardo Rivera Pérez, puede 
corregir y atender los reclamos de los tra-
bajadores.

plazas en el ayuntamiento sea para favo-
recer a personas cercanas del actual go-
bierno municipal.

regidores de plazas, muy reprochable”, de-
claró en conferencia de prensa.

El titular del Poder Ejecutivo expu-

-
rrato, impusiera 84 bases de trabajadores 
a su salida, sin embargo, ahora ella repite 

esto mismo, la administración entrante se 
-

-
-

tración entrante de hace tres años, hoy la 
lleva a cabo,

11 de octubre, el Cabildo de Puebla avaló 
la entrega de 100 plazas a trabajadores, 
esta acción generó reclamos entre los sin-

-

Para calmar a los inconformes, el presi-

se reuniría con los sindicalizados para cono-
cer a detalle sobre el tema.  SILVINO CUATE

El Congreso exige a los nuevos ediles 
cumplir sus promesas y transparencia
Ante la próxima renovación de los 217 
ayuntamientos en el estado de Puebla, 
el líder del Congreso local, Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina, pidió a los 
ediles entrantes a conducirse con trans-
parencia desde el primer minuto de su 
gestión.

Les pidió no olvidar la “humildad” 

les toca como nuevas autoridades cum-

municipios.
-

función es mantener la gobernabilidad 
de sus regiones, y empezar a cumplir 
para poner en alto el nombre de sus 
municipios.

gobernar con el pueblo y haciendo gran-
des acuerdos, con la transparencia, es 
una gran encomienda, un alto honor, y 

eso conlleva un gran trabajo”, destacó.
En su experiencia como ex alcalde 

de Tepeaca, Céspedes Peregrina enfati-
-

ministración este 14 de octubre, se reti-
ren por “la puerta de enfrente”, además 
de entregar cuentas claras a las nuevas 
administraciones.  AURELIA NAVARRO

BARBOSA HUERTA DIJO QUE EL ALCALDE ELECTO PUEDE EVITAR QUE LA ENTREGA DE PLAZAS EN EL AYUNTAMIENTO SEA PARA FAVORECER A PERSONAS CERCANAS DEL ACTUAL GOBIERNO MUNICIPAL. FOTO: 
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SSA Puebla y Hospital del Sur se 
hacen bolas por existencia de 
vacunas Sinovac; enviarán más dosis

Puebla, Pue. Confusión ha generado a cientos de per-
sonas que se encuentran formadas en el Hospital Gen-
eral del Sur la falta de vacuna Sinovac, segunda dosis, 
debido a que la Secretaría de Salud de Puebla ha man-
ifestado que sí las hay en el lugar les han informado a 
se retiren porque ya no hay.

Ante esta situación, horas después la SSA de Pueb-
la dio a conocer mediante un comunicado  que ya 
abastecía de más biológico al Hospital General del Sur, 
“por lo que en breve se tendrá la disponibilidad de 
5mil segundas dosis para completar el esquema de 
las y los capitalinos en este punto de vacunación, úni-

camente para quienes les toca su SEGUNDA DOSIS”.
En este lugar personal del hospital ha salido a in-

formar que ya no hay esta vacuna y que esperarán 
a que llegue un segundo envío para terminar la apli-
cación.

La Secretaría de Salud ha mencionado que está 
checando esta información porque sí hay vacunas Si-
novac segunda dosis, no así para primera dosis.

Personal de la Guardia Nacional orientaba a los ciu-
dadanos y reiteraba que efectivamente ya no había el 

todavía había en existencia.  ALMA MÉNDEZ

CON DOS CANDIDATAS, 
PAN VIVIRÁ UN PROCESO 
INTERNO DE “ALTURA”: 
JESÚS GILES
Puebla, Pue- El dirigente interino del PAN estatal, 
Jesús Giles señaló que, a partir del registro de dos 
candidatas, la militancia está por vivir un proceso 
interno de “altura” donde se podrán escuchar por un 
mes los objetivos que se tienen para marcar el de-
sarrollo del partido y que llevará al triunfo electoral 
en 2024.

Reconoció que el partido siempre se ha caracte-
rizado por ser incluyente, muestra de ello, es que 
durante el proceso electoral del pasado 6 de junio, 
se permitió el regreso de panistas que se habían re-
tirado del partido y que regresaron a este.

para este proceso de renovación el cual fue reser-
vado para militantes mujeres, y quienes tendrán la 
oportunidad de presentar sus propuestas a partir de 
este 15 de octubre cuando la Comisión Organizadora 
Electoral (COE) valide su registro. 

Destacó que el Comité Directivo Estatal del PAN, 
del 2018 a la fecha se ha dedicado a retomar la posi-
ción que antes tenía de liderazgo y como una de las 
tres fuerzas políticas más importantes en la entidad.

Precisó que “en el proceso electoral tuvieron 
oportunidad de competir por distintos cargos de 
elección popular, no únicamente los de un grupo de-
terminado, sino que vimos distintos grupos partici-
pando, vimos incluso personajes que ya se habían 
retirado del partido Acción Nacional que regresaron 
a participar”.  AURELIA NAVARRO

El Congreso intervendrá en la entrega de REVOES
que el Congreso local se involucrará en la revisión de 
los lineamientos que se toman para entregar a escuelas 

La presidenta de la Comisión de Educación en el Le-
gislativo, aclaró que el objetivo es terminar con esas ma-
las prácticas donde algunas universidades y centros de 
estudios profesionales pasaban por alto dicha revisión.

 Reconoció que solo así se podrán tener escuelas 
de calidad y a su vez mejorar las áreas de oportunidad 
para los estudiantes poblanos y quienes lleguen a la 

entidad en busca de obtener una mejor educación.

empezado a tener pláticas con el titular de la Secreta-
ría de Educación Pública (SEP), Melitón Lozano Pérez, 
quien ha manifestado su disposición en atender los 
temas relacionados con la educación en el estado de 
Puebla. 

Xel Arianna Hernández admitió que en pasadas 
administraciones estatales la entrega de Revoes era 
considerada como un negocio en la industria privada 
de las escuelas.  AURELIA NAVARRO

XEL ARIANNA HERNÁNDEZ ADMITIÓ QUE EN PASADAS ADMINISTRACIONES ESTATALES LA ENTREGA DE REVOES ERA CONSIDERADA COMO UN NEGOCIO EN LA INDUSTRIA PRIVADA. FOTO: 

EN ESTE LUGAR PERSONAL DEL HOSPITAL HA SALIDO A INFORMAR QUE YA NO HAY ESTA VACUNA Y QUE ESPERARÁN A QUE LLEGUE UN SEGUNDO ENVÍO PARA TERMINAR LA APLICACIÓN. FOTO: 

EN LA CONGELADORA 
LAS IMPUGNACIONES 
INTERNAS EN AN PUEBLA
Puebla, Pue. La presidenta la Comisión de Justicia del PAN, 
Jovita Morín Flores, se comprometió a atender los recursos 
de impugnación que se interpusieron en relación al proce-
so de renovación de la dirigencia estatal de este partido 
en Puebla. 

Esto luego de que el diputado local, Rafael Micalco Mén-
dez evidenciara que los casos de impugnación que faltan no 
ha sido resueltos y mucho menos publicados, aun cuando 
ha pasado más de un mes que fueron interpuestos.

Jovita Morín explicó al panista que la encargada de 
atender el tema es la comisionada ponente del partido, Kar-
la Alejandra Rodríguez Bautista, misma a la que se compro-
metió hacer llegar el señalamiento para ser resuelto.

Por su parte, Micalco Méndez, reiteró a Jovita Morín, que 
la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), le asignó a la Co-
misión de Justicia del PAN, el número de expediente donde 
más de 50 panistas impugnaron para revertir la designación 
de la Comisión Organizadora Electoral (COE), como encar-
gada del proceso de renovación, y no lo han resuelto.

Fue apenas este lunes cuando Micalco Méndez men-
cionó que mientras no se desahogaran las impugnaciones 
el proceso de renovación en Puebla no tendría certeza en 
su desarrollo.

-
ciales: “Los casos que faltan no han sido ´trabajados´, 

que le fueron turnados y el proceso sigue corriendo. Urge 
una resolución de su comisión. Le ayudo: La sala les asig-
na el número de expediente SCMJDC 2052/2021 Le agra-
dezco su atención”.  AURELIA NAVARRO
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Norma Layón inaugura centro de respuesta 
inmediata- Ciudadanos activos por la seguridad 

SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUE.-La Presi-
denta Municipal Norma Layón, acompañada 
del Encargado de Despacho de la Subsecreta-
ría de Inteligencia e Investigación, Jesús Ca-
nela Manzo, inauguró el Centro de Respuesta 
Inmediata- Ciudadanos Activos por la Segu-
ridad. 

“Los resultados en este gobierno muni-
cipal han sido concretos, muestra de ello 
son las estadísticas proporcionadas por el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacio-
nal de Seguridad Pública, quienes a través 
del Centro Nacional de Inteligencia reportan 
a la baja la incidencia delictiva en nuestro 
municipio asimismo, quiero agradecerle al 
Gobernador, Miguel Barbosa Huerta, por el 
apoyo para la construcción de este centro de 

Norma Layón. 
Por su parte, el Encargado de Despacho 

de la Subsecretaría de Inteligencia e Inves-

CERI-CAS es el primer centro de Inteligencia 
construido en todo el Estado de Puebla y reco-
noció a la alcaldesa por la gestión realizada en 
este tipo de construcciones.

Cabe destacar que la construcción de este 
Centro de Inteligencia tuvo una inversión con-
junta entre Municipio y Estado de 30 millones 
de pesos, con los cuales, se monitorearan más 
de 200 cámaras instaladas en puntos estraté-
gicos del municipio. 

Con el CERI-CAS el Gobierno Municipal de 
San Martín Texmelucan refrenda el compromi-
so que mantiene con el Eje Rector de la admi-
nistración pública.  REDACCIÓN

CABE DESTACAR QUE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE CENTRO DE INTELIGENCIA TUVO UNA INVERSIÓN CONJUNTA ENTRE MUNICIPIO Y ESTADO DE 30 MILLONES DE PESOS, CON LOS CUALES, SE MONITOREARAN 
MÁS DE 200 CÁMARAS INSTALADAS EN PUNTOS ESTRATÉGICOS DEL MUNICIPIO.  FOTO: 
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Corte Europea rechaza juzgar casos de 
pedofilia cometidos por sacerdotes; 
argumenta ‘inmunidad’ del Vaticano

LA CORTE Europea de Derechos Humanos (CEDH) 
desestimó este martes la demanda de 24 personas que 
objetaban una decisión de la justicia belga que había 
rechazado una denuncia contra el Vaticano por los ac-

La CEDH invocó en su fallo “la inmunidad” de la 
Santa Sede reconocida por los “principios del derecho 

Los tribunales belgas habían rechazado las denun-
cias contra el Vaticano presentadas por ciudadanos bel-
gas, franceses y holandeses invocando precisamente la 

“La Corte juzga que el rechazo no se apartó de los 
principios del derecho internacional generalmente re-
conocidos en materia de inmunidad de los Estados” y 
que se aplican al Vaticano, indicó un comunicado de 

la CEDH al anunciar el fallo favorable a los tribunales 

La Corte, con sede en Estrasburgo, Francia, llegó 
a la conclusión de que no se habían violado las dis-
posiciones del Convenio Europeo de Derechos Hu-
manos sobre el “derecho de acceso a un tribunal” 
invocado por los demandantes, que afirmaron que 
se les había impedido presentar su pleito contra el 
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Vaticano ante la justicia civil belga.
Los demandantes habían iniciado en 2011 en Bél-

gica una acción colectiva civil de indemnización contra 
el Vaticano, los líderes de la Iglesia católica en Bélgica 
y las asociaciones católicas, recuerda la Corte en su 
comunicado de prensa. 

El comunicado señala que este caso plantea por pri-
mera vez la cuestión de la inmunidad de la Santa Sede. 

“La concesión de la inmunidad judicial del Estado 
debe considerarse un obstáculo procesal para la juris-
dicción de los tribunales nacionales para pronunciarse 
sobre el derecho sustantivo. 

En los casos en que esta inmunidad obstaculice el 
ejercicio del derecho de acceso a un tribunal, el Tribu-

-
can este obstáculo”. 

Los solicitantes acusan a la Santa Sede de no tomar 
medidas para prevenir o reparar actos que constituyan 
trato inhumano, en tanto, la Corte considera que “se 
necesitaría un paso adicional para concluir que la in-
munidad judicial de los Estados ya no se aplica a tales 
omisiones”. N

 FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2021/10/CORTEEURO

PEAPEDOFILIASACERDOTES/ PUBLICADO POR: NEWSWEEK MÉXICO
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EN ACAJETE APREHENDEN A CUATRO 
PRESUNTOS RESPONSABLES DE EXTORSIÓN

Por intentar robar una 
moto cayó “El Tecocho”, 
narcomenudista de Ajalpan

Jesús David N. alias “El 
Tecocho”, de 24 años de 
edad, fue reconocido por la 
víctima que minutos antes 
le había disparado para 
despojarlo de su motocicleta

Ajalpan, Pue. Elementos de la Poli-
cía Estatal detuvieron a Jesús David 
N. alias “El Tecocho”, de 24 años de 
edad, quien fue reconocido por la víc-
tima que minutos antes le había dis-
parado para despojarlo de su moto-
cicleta.

La víctima al ver a los elementos 
de la Policía Estatal le solicitó el apoyo 
y tras un recorrido en el camino de te-

rracería, cerca de la junta auxiliar de 
Nativitas, detuvieron al agresor.

Al hacerle una revisión a “El Teco-
cho” le encontraron aproximadamen-
te 24 bolsas con hierba verde con las 
características de la marihuana.

Posteriormente fue puesto a disposi-
ción ante la autoridad competente y rea-
lizar los trámites correspondientes y de-

 LUZ MARÍA ZAYAS

La Fiscalía de Puebla detuvo 
en flagrancia delictiva a cuatro 
hombres presuntos implicados 
en el delito de extorsión en 
agravio de un ciudadano de 
Acajete

Resultado de diversos actos de investi-
gación, la Fiscalía General del Estado de 

cuatro hombres presuntos implicados en 
el delito de extorsión en agravio de un 
ciudadano de Acajete.

Se tomó conocimiento que, el 11 de 
septiembre de 2021 la víctima fue priva-
da de la libertad por un grupo de hom-
bres cuando se encontraba en su trabajo. 
Mientras estuvo en cautiverio, los sujetos 
activos contactaron a sus familiares para 
exigirles dos millones de pesos; tras di-
versas negociaciones se acordó un pago 
de 100 mil pesos los cuales fueron entre-
gados en inmediaciones de la caseta de 
peaje de Amozoc, siendo el mismo lugar 
donde liberaron al afectado.

Días después, el ciudadano comen-
zó a recibir llamadas de los presuntos 
secuestradores quienes reclamaron un 
pago adicional por 200 mil pesos, ame-

nazando que de no obtener dicho monto 
le harían daño a él y su familia.

Con la denuncia correspondiente, el 
1 de octubre la Fiscalía Especializada en 
Investigación de Secuestro y Extorsión 
llevó a cabo un operativo de pago con-
trolado en el municipio de Acajete, don-
de la víctima entregaría la cantidad de 
100 mil pesos.

Derivado de la intervención táctica, 
los agentes investigadores lograron la 
detención de Samuel N., José Roberto N., 
Misael N. y Gregorio Pascual N. cuando 
llegaron al sitio a bordo de una camione-

ta Pick Up GMC sin placas de circulación 
para recoger el efectivo.

Tras aportar elementos de prueba du-
rante audiencia, la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Secuestro y Extor-
sión logró que la autoridad judicial vin-
culara a proceso a los cuatro imputados 
por el delito de extorsión, por lo tanto, 
Samuel N., José Roberto N., Misael N. y 
Gregorio Pascual N. deberán permanecer 
con la medida cautelar de prisión pre-

investigación complementaria. 
            REDACCIÓN

SUS FAMILIARES 
LO HALLARON 
COLGADO DENTRO 
DE SU CASA EN 
TEXMELUCAN

El cuerpo estaba en avanzado 
estado de descomposición

Texmelucan, Pue. Durante la noche de 
este lunes y en avanzado estado de des-
composición, fue hallado el cadáver de un 
hombre al interior de una vivienda de la 
junta auxiliar de San Juan Tuxco, comuni-
dad perteneciente a Texmelucan.

Fiscalía General del Estado quien tomó co-
nocimiento de la muerte de este hombre.

El hecho generó la movilización de la 
policía y paramédicos, quienes junto a los 

El cadáver fue ubicado en la calle Láza-
ro Cárdenas y la privada 12 de diciembre, 
luego de que los familiares pidieran apoyo 
para ingresar a la vivienda, pues sonaba el 
teléfono celular del ahora occiso.

el cuerpo pendía de una cuerda atada 
al  techo.

Se sabe que el occiso era buscado por 
sus familiares desde hacía una semana, 

-
caron ya sin vida, dentro de su vivienda.

 CAROLINA GALINDO
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MUJER ES 
GOLPEADA POR 
EBRIO DENTRO DE 
UNA TIENDA EN 
SAN JUAN TUXCO
San Martín Texmelucan, Pue- Mujer es 
golpeada por presuntos ebrios, luego de 
que ingresara a una tienda donde se re-
gistraba una riña en la junta auxiliar de 
San Juan Tuxco, perteneciente a Texme-
lucan.

Los hechos se registraron al interior de 
una tienda ubicada en el centro de la co-
munidad, donde varios sujetos presunta-
mente ebrios se peleaban, sin embargo, 
la mujer intentaba realizar unas compras 
cuando fue agredida por un sujeto, quien 
la golpeó en al menos dos ocasiones, de-
jándola inconsciente.

Posteriormente, el sujeto emprendió 
la huida, mientras era perseguido por un 
grupo de vecinos, lamentablemente logró 
escapar, mientras que la mujer quedó 
dentro del negocio hasta que los cuerpos 
de emergencia arribaron al lugar para 
trasladarla a un hospital.

De acuerdo con testigos, durante la 
gresca se habrían realizado detonacio-
nes de arma de fuego, sin embargo, las 
autoridades lo descartaron, mientras que 
los vecinos ya buscan al responsable y de 
ubicarlo amagaron con darle un escar-
miento.  CAROLINA GALINDO

El sujeto logró huir dejando inconsciente a la mujer, por lo que los vecinos amagaron que 
de encontrarlo le darán un escarmiento



MIÉRCOLES
13.10.2021 
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14

Trabajadores de la empresa ICA Flour 
que se encargan de la construcción de 

-

labores.
Los empleados dejaron de laborar 

para demandar mejores condiciones 
-

tección y prestaciones; denuncian bajos 

de servicio médico.

cientos de trabajadores con vestimenta 
naranja abandonaron la obra alrede-

-

demandas.
-

mantienen vigilancia al interior de la 

-

las que trabajadores de la empresa ICA 
-

cuentran en paro esta mañana
El Heraldo de Tabasco reporta que 

-
-

base trabajadora.
-

-

-
-

ciado sobre el paro.

por la misma situación.

demandaban que la empresa les pa-

de protección para evitar contagios de 

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO CON INFOR

MACIÓN DE REFORMA  Y EL HERALDO DE TABASCO

Trabajadores de ICA Trabajadores de ICA 
INICIAN PARO EN REFINERÍA INICIAN PARO EN REFINERÍA 
DOS BOCAS;DOS BOCAS; exigen mejores  exigen mejores 

condiciones laboralescondiciones laborales
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Los empleados demandan mejores condiciones como mayor 
seguridad, equipos de protección y prestaciones; denuncian bajos 

salarios, falta de pago de horas extra y de servicio médico.




